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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 10/2015 4 

Aos nove dias do mês de novembro de dois mil e quinze, às nove horas, na Sala de 5 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na 7 

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a 8 

Presidência do Magnífico Reitor, Professor Carlos Luciano Sant'Ana Vargas, 9 

ordinariamente reuniu-se o Conselho de Administração - CA, com a presença da Vice-10 

Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli e dos Conselheiros Airton Vicente Pereira 11 

(suplente), Antonio José Camargo (suplente), Amaury dos Martyres, Amazonas Santos 12 

Neto, Ariangelo Hauer Dias, Emerson Martins Hilgemberg, Everaldo da Silva (suplente), 13 

Gabriel Andrade Schleder (suplente), Luis Fernando Cerri, Luiz Alexandre Gonçalves 14 

Cunha, Marcelo Bilobrovec, Marcos Vinicius Fidelis, Maria Lúcia Cazarin Beserra 15 

Madruga, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Marilisa do Rocio Oliveira, Miguel Archanjo 16 

de Freitas Júnior, Osnara Maria Mongruel Gomes, Paulo Vitor Farago (suplente), Robson 17 

Laverdi, Silviane Buss Tupich, Rauli Gross Júnior (suplente) e Zoli Catarina Zacharias de 18 

Oliveira; Contando ainda com a presença dos servidores Ítalo Sérgio Grande, Joani Alves 19 

Ferreira, João Irineu de Resende Miranda e Neomil Macedo, estando presentes também 20 

os Conselheiros Adriana Scoton Antonio Chinelatto, Sandro Rogério Camargo e Silvana 21 

Maura Batista de Carvalho, representantes do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - 22 

CEPE para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Apresentação da Pró-Reitoria de 23 

Recursos Humanos – PRORH; 2 - Ciência e aprovação das Atas CA nº 02/2015 referente 24 

a reunião realizada no dia 02.03.2015 e nº 03/2015 referente a reunião realizada no dia 25 



 

 

184 

 

06.04.2015; 3 - Processo nº 13.555/2015. Interessado: David de Souza Jaccoud Filho. 26 

Assunto: Aprovação do Convênio a ser celebrado entre a Universidade Estadual de 27 

Ponta Grossa e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 28 

Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento das 29 

atividades de apoio da FAUEPG nas atividades de prestação de serviços do Grupo de 30 

Pesquisa em Fitopatologia Aplicada (Laboratórios do Grupo de Pesquisa em 31 

Fitopatologia Aplicada – Laboratórios F-12, F-15 e F-02 provisórios) [LABFITAP], 32 

Departamento de Fitotecnia e Fitossanidade, do Setor de Ciências Agrárias e de 33 

Tecnologia da UEPG. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 4 - Processo nº 34 

15.499/2015. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, 35 

Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa – FAUEPG. Assunto: 36 

Doação de equipamentos de informática e refrigeradores a serem destinados ao 37 

Hospital Universitário Regional dos Campos Gerais “Wallace Thadeu de Mello e Silva”, 38 

realizada pela Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e 39 

Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa. Relator: Conselheiro Amaury 40 

dos Martyres; 5 - Processo nº 15.201/2015. Interessado: Escritório de Relações 41 

Internacionais – ERI. Assunto: Aprovação do Convênio de Colaboração Acadêmica, 42 

Científica e Cultural a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a 43 

Corporación Universitaria Remington, visando a troca de experiências e pessoal nos 44 

domínios da docência, da investigação e da cultura, dentro das áreas em que tenham 45 

manifesto interesse. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 6 - Processo nº 46 

16.624/2015. Interessada: Fundação Araucária. Assunto: Homologação da assinatura 47 

do Convênio nº 229/2015 celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade 48 

Estadual de Ponta Grossa, visando a transferência de recursos financeiros para 49 

implementação do projeto protocolado sob o número: 45.516 – “Programa Institucional 50 
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de Bolsas de Extensão Universitária”, contemplado no Programa Institucional de Bolsas 51 

de Extensão Universitária – PIBEX – Chamada de projetos 10/2015, sob a coordenação 52 

da professora Marilisa do Rocio Oliveira. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 7 - 53 

Processo nº 17.955/2012. Interessada: Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e 54 

Ensino Superior – SETI. Assunto: Homologação do 3º Termo Aditivo ao Termo de 55 

Cooperação Técnico-Financeira celebrado entre a Secretaria de Estado da Ciência, 56 

Tecnologia e Ensino Superior e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a 57 

alteração da Cláusula Segunda – Dos Recursos. Relator: Conselheiro Ariangelo Hauer 58 

Dias; 8 - Processo nº 20.877/2012. Interessada: Divisão de Material e Patrimônio – 59 

DIMAPA. Assunto: Homologação do 3º Termo Aditivo ao Acordo de Cooperação 60 

Técnica para utilização de sistema eletrônico de licitações celebrado entre a 61 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e o Banco do Brasil S.A, visando a alteração da 62 

Cláusula Sexta, reajustando os valores das despesas e custos pela disponibilização de 63 

tecnologia da informação. Relator: Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; 9 - Processo nº 64 

16.982/2015. Interessada: Agência de Inovação e Propriedade Intelectual – AGIPI. 65 

Assunto: Pedido de patente nº 03/2015, quanto ao interesse institucional de proteção de 66 

direitos da propriedade intelectual e respectiva participação relativa na Titularidade do 67 

invento “Micropartículas não compactadas obtidas a partir da secagem por atomização 68 

de suspensão de celulose nanocristalina para utilização em compósitos de matriz 69 

polimétrica”. Relator: Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; 10 - Processo nº 17.224/2015. 70 

Interessada: Agência de Inovação e Propriedade Intelectual – AGIPI. Assunto: Pedido de 71 

patente nº 05/2015, quanto ao interesse institucional de proteção de direitos da 72 

propriedade intelectual e respectiva participação relativa na Titularidade do invento 73 

“Preparação de resinas de poliéster insaturadas utilizando glicerol residual e pet 74 

reciclado”. Relator: Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; 11 - Processo nº 17.225/2015. 75 
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Interessada: Agência de Inovação e Propriedade Intelectual – AGIPI. Assunto: Pedido de 76 

patente nº 04/2015, quanto ao interesse institucional de proteção de direitos da 77 

propriedade intelectual e respectiva participação relativa na Titularidade do invento 78 

“Tecido inteligente revestido com partículas de óxido de chumbo como barreira 79 

protetora para radiação ionizante”. Relator: Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; 12 - 80 

Processo nº 21.472/2014 (retirado de pauta na reunião do dia 31.08.2015). Interessada: 81 

Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais – PROEX.  Assunto: Reformulação da 82 

Resolução CA nº 354/2008 que estabelece procedimentos à utilização das dependências 83 

do Cine-Teatro Pax – UEPG. Relatora: Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira; 13 - 84 

Processo nº 07.797/2015. Interessado: Mario Cezar Lopes.  Assunto: Homologação da 85 

assinatura dos Termos de Cooperação celebrados entre a UEPG, Municípios do Estado 86 

do Paraná e outras Instituições de Ensino Superior, visando a viabilização da 87 

participação da instituição de ensino superior, através dos seus docentes e discentes 88 

selecionadas para a Operação Projeto Rondon – UEPG, em municípios paranaenses. 89 

Relatora: Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira; 14 - Processo nº 15.772/2014. 90 

Interessada: Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior – SETI. 91 

Assunto: Homologação da assinatura do 1º Termo Aditivo ao Termo de Cooperação 92 

Técnico-Financeira nº 63/14 SETI-Fundo Paraná, celebrado entre a SETI, a Secretaria de 93 

Estado da Justiça, Cidadania e Direitos Humanos e a UEPG, visando a prorrogação da 94 

vigência até o dia 31 de dezembro de 2015. Relatora: Conselheira Marilisa do Rocio 95 

Oliveira; 15 - Processo nº 16.181/2015. Interessada: Coordenadoria de Processos de 96 

Seleção – CPS. Assunto: Proposta de calendário para aplicação dos Vestibulares de 97 

Inverno e Verão e do Processo Seletivo Seriado para o ano de 2016. Relator: Conselheiro 98 

Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 16 - Processo nº 16.189/2015. Interessada: 99 

Coordenadoria de Processos de Seleção – CPS. Assunto: Minuta de Resolução 100 
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regulamentando o expediente durante a execução do Processo Seletivo Seriado 2015. 101 

Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 17 - Processo nº 17.012/2015. 102 

Interessada: Pró-Reitoria de Graduação. Assunto: Proposta das datas para a realização 103 

das Cerimônias Institucionais de Colação de Grau dos concluintes dos Cursos de 104 

Graduação dos anos letivos de 2016, 2017 e 2018, da Universidade Estadual de Ponta 105 

Grossa. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 18 - Processo nº 106 

17.118/2015. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação. Assunto: Calendário Universitário 107 

da Universidade Estadual de Ponta Grossa, para o ano letivo de 2016. Relator: 108 

Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 19 - Processo nº 17.490/2015. 109 

Interessada: Pró-Reitoria de Graduação. Assunto: Calendário Oficial das Cerimônias de 110 

Colação de Grau do Ensino a Distância dos concluintes dos Cursos de Graduação do ano 111 

letivo de 2015, da Universidade Estadual de Ponta Grossa. Relator: Conselheiro Miguel 112 

Archanjo de Freitas Júnior; 20 - Processo nº 17.491/2015. Interessada: Pró-Reitoria de 113 

Graduação. Assunto: Calendário Oficial das Cerimônias de Colação de Grau dos 114 

concluintes dos Cursos de Graduação do ano letivo de 2015, da Universidade Estadual de 115 

Ponta Grossa. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 21 - Processo nº 116 

16.406/2015. Interessada: Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior 117 

– SETI.  Assunto: Homologação da assinatura Termo de Cooperação Técnico-Financeira 118 

nº 013/2015 SETI-UGF, celebrado entre a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e 119 

Ensino Superior e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a execução do 120 

Projeto: “Implantação e Modernização de Infraestrutura de Pesquisa em Grupos 121 

Emergentes da UEPG”, sob a coordenação da professora Mara Cristina de Almeida 122 

Matiello. Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 22 - Processo nº 123 

20.288/2014. Interessada: Maria de Fátima Miranda. Assunto: Aprovação da parte 124 
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administrativo-financeira do Curso de Especialização em Perícia Econômico-Financeira 125 

– 1ª Edição, da UEPG. Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 23 - 126 

Processo nº 05.024/2015. Interessada: Coordenação do Curso de Especialização em 127 

Educação Física Escolar – 2ª Edição – EaD. Assunto: Aprovação da parte 128 

administrativo-financeira do Curso de Especialização em Educação Física Escolar, 129 

Modalidade Educação a Distância – 2ª Edição, da UEPG. Relatora: Conselheira Osnara 130 

Maria Mongruel Gomes; 24 - Processo nº 16.815/2015. Interessada: Pró-Reitoria de 131 

Recursos Humanos. Assunto: Homologação da Portaria R. nº 481, de 15 de outubro de 132 

2015, que aprovou os Editais PRORH nºs 133/2015, 134/2015, 135/2015 e 136/2015, 133 

referentes à realização de Teste Seletivo objetivando a seleção de candidatos para os 134 

cargos de agentes universitários, na UEPG. Relatora: Conselheira Silviane Buss Tupich; 25 135 

- Processo nº 15.066/2013. Interessada: Fundação Araucária. Assunto: Homologação do 136 

2º Termo Aditivo ao Convênio nº 672/2013, celebrado entre a Fundação Araucária e a 137 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a prorrogação do prazo da execução 138 

do projeto até a data de 09 de janeiro de 2016. Relator: Conselheiro Emerson Martins 139 

Hilgemberg; 26 - Processo nº 14.600/2015. Interessada: Graziela Soares Bianchi. 140 

Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva – TIDE. Relator: 141 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 27 - Processo nº 15.271/2015. Interessado: 142 

Setor de Ciências Sociais Aplicadas – SECISA. Assunto: Relatório Anual de atividades do 143 

Setor de Ciências Sociais Aplicadas, referente ao ano de 2014. Relator: Conselheiro 144 

Emerson Martins Hilgemberg; 28 - Processo nº 15.465/2015. Interessada: Cleise Maria 145 

de Almeida Tupich Hilgemberg. Assunto: Aprovação da assinatura do Convênio de 146 

Cooperação Técnica nº 05/2015 a ser celebrado entre o Serviço de Apoio às Micro e 147 

Pequenas Empresas do Paraná – SEBRAE/PR e a Universidade Estadual de Ponta 148 
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Grossa, objetivando a cooperação entre os partícipes para promover a educação 149 

empreendedora na UEPG. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 29 - 150 

Processo nº 16.177/2015. Interessado: Felipe Simão Pontes. Assunto: Inclusão no regime 151 

de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva – TIDE. Relator: Conselheiro Emerson Martins 152 

Hilgemberg; 30 - Processo nº 16.607/2015. Interessada: Silmara Carneiro e Silva. 153 

Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva – TIDE. Relator: 154 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 31 - Processo nº 10.034/2014. Interessado: 155 

Colegiado de Curso de Odontologia. Assunto: Aprovação da parte administrativo-156 

financeira do novo Projeto Pedagógico do Curso de Odontologia desta Universidade. 157 

Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 32 - Processo nº 10.536/2015. 158 

Interessado: Everson Augusto Krum. Assunto: Homologação da Portaria R. nº 444/2015, 159 

de 22 de setembro de 2015, que aprovou o afastamento das respectivas atividades para 160 

realizar viagem ao exterior, a fim de participar do evento “39th World Hospital 161 

Congress”, promovido pela International Hospital Federation – IHF, em Chicago, EUA, 162 

no período de 03 a 10 de outubro de 2015, com ônus para o Hospital Universitário 163 

Regional dos Campos Gerais – HURCG, da Universidade Estadual de Ponta Grossa – 164 

UEPG. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 33 - Processo nº 11.422/2015. 165 

Interessado: Alessandro Dourado Loguercio. Assunto: Homologação da Portaria R. nº 166 

443, de 22 de setembro de 2015, que aprovou o afastamento das respectivas atividades 167 

para realizar viagem ao exterior, a fim de participar do evento “October Summit 2015”, 168 

em Salt Lake City, Utah, EUA, no período de 1º a 05 de outubro de 2015, com ônus para 169 

a Ultradent do Brasil Produtos Odontológicos Ltda. Relatora: Conselheira Fabiana 170 

Postiglione Mansani; 34 - Processo nº 11.975/2015. Interessada: Melissa Koch Fernandes 171 

de Souza Nogueira. Assunto: Alteração da carga horária do afastamento parcial para 172 

integral, das respectivas atividades, a fim de dar prosseguimento ao Curso de Doutorado 173 
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no Programa de Pós-Graduação em Geografia, da UEPG. Relatora: Conselheira 174 

Fabiana Postiglione Mansani; 35 - Processo nº 12.572/2015. Interessado: Bernardo 175 

Passos Sobreiro. Assunto: Alteração do regime de trabalho de 20 para 40 horas, a partir 176 

de 20 de setembro de 2015. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 36 - 177 

Processo nº 12.573/2015. Interessada: Andrea Maciel de Oliveira Rossoni. Assunto: 178 

Afastamento das respectivas atividades para realizar viagem ao exterior, a fim de 179 

participar do evento “46th Union World Conference on Lung Health”, na Cidade do 180 

Cabo, África do Sul, no período de 30 de novembro a 08 de dezembro de 2015. Relatora: 181 

Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 37 - Processo nº 13.654/2015. Interessada: 182 

Adriana Inês de Paula. Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação 183 

Exclusiva – TIDE. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 38 - Processo nº 184 

15.089/2015. Interessado: Alessandro Dourado Loguercio. Assunto: Afastamento das 185 

respectivas atividades para realizar viagem ao exterior, a fim de participar do “I 186 

Meeting Internacional de Ciências Odontológicas”, em Valparaíso, Chile, no período de 187 

23 a 27 de novembro de 2015. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 39 - 188 

Processo nº 15.761/2015. Interessado: Daniel Fernandes. Assunto: Homologação da 189 

Portaria R. nº 495, de 22 de outubro de 2015, que aprovou o afastamento das 190 

respectivas atividades para realizar viagem ao exterior, a fim de participar do 191 

“American Heart Association Scientific Sessions”, em Orlando, Flórida, EUA no período de 192 

06 a 12 de novembro de 2015. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 40 - 193 

Processo nº 16.336/2015. Interessado: Miguel Archanjo de Freitas Júnior. Assunto: 194 

Afastamento das respectivas atividades para realizar viagem ao exterior, a fim de 195 

participar do “XXX Congreso de la Associación Latinoamericana de Sociología – ALAS 196 

2015”, em San Jose, Costa Rica, no período de 28 de novembro a 06 de dezembro de 197 
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2015, com ônus para a UEPG. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 41 - 198 

Processo nº 09.873/2015. Interessada: Thaisa de Andrade Jamoussi. Assunto: Concessão 199 

de 1 (uma) licença sabática a fim de desenvolver atividades no projeto de pesquisa 200 

“Sowing the seeds of heart and harverting its fruits: um estudo sobre a produtividade de 201 

expressões metafóricas convencionais geradas a partir das metáforas conceituais ‘The 202 

heart is the person e Emotional distress is pain inflicted to the heart’”, na Universidade 203 

Tecnológica Federal do Paraná, em Ponta Grossa, no período de 1º de fevereiro a 31 de 204 

julho de 2016. Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 42 - Processo nº 13.173/2015. 205 

Interessada: Maria Antônia de Souza. Assunto: Afastamento das respectivas atividades, 206 

para realizar viagem ao exterior, a fim de participar do “XXX Congreso de la 207 

Associación Latinoamericana de Sociología – ALAS 2015”, em San Jose, Costa Rica, no 208 

período de 26 de novembro a 06 de dezembro de 2015. Relator: Conselheiro Luis 209 

Fernando Cerri; 43 - Processo nº 14.918/2015. Interessado: Oscar Edgardo Navarro 210 

Escobar. Assunto: Prorrogação do afastamento integral das respectivas atividades para 211 

concluir Doutorado em Ciências da Educação na Universidade de Coimbra, Portugal. 212 

Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 44 - Processo nº 16.555/2015. Interessado: 213 

Departamento de Artes. Assunto: Autorização da atribuição de 06 (seis) horas-aulas 214 

consecutivas ao exercício do magistério para a professora Maria Cristina Mendes, 215 

excepcionalmente, até o encerramento do ano letivo de 2015. Relator: Conselheiro Luis 216 

Fernando Cerri; 45 - Processo nº 16.909/2015. Interessado: Érico Ribas Machado. 217 

Assunto: Homologação da Portaria R. nº 484, de 19 de outubro de 2015, que aprovou o 218 

afastamento das respectivas atividades para realizar viagem ao exterior a fim de 219 

participar do “IV Congreso Iberoamericano de Pedagogía Social: Acción Social y 220 

Desarrollo” e para desenvolver atividades na Universidad Veracruzana, respectivamente 221 

nas cidades de Puebla e Poza Rica, México, no período de 23 de outubro a 02 de 222 
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novembro de 2015. Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 46 - Processo nº 223 

13.260/2015. Interessado: Ivan Mathias. Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral 224 

e Dedicação Exclusiva – TIDE. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 47 225 

- Processo nº 15.025/2015. Interessada: Cicilian Luiza Löwen Sahr. Assunto: 226 

Homologação da Portaria R. n º 473, de 14 de outubro de 2015, que aprovou o 227 

afastamento das respectivas atividades, para realizar viagem ao exterior, a fim de 228 

desenvolver atividades junto a Universidad Autónoma de Ciudad Juárez – UACJ, em 229 

Ciudad Cuauhtémoc, Chihuahua, México, no período de 07 a 15 de novembro de 2015, 230 

com ônus para a UACJ e para o Projeto de Pesquisa do Programa de Doctorado em 231 

Estudios Urbanos – PROMEP. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 48 232 

- Processo nº 10.058/2014. Interessado: Colegiado de Curso de Engenharia de 233 

Computação. Assunto: Aprovação da parte administrativo-financeira do novo Projeto 234 

Pedagógico do Curso de Engenharia de Computação desta Universidade. Relatora: 235 

Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 49 - Processo nº 12.724/2015. Interessada: 236 

Maria Magdalena Ribas Döll. Assunto: Afastamento das respectivas atividades para 237 

realizar viagem ao exterior, a fim de participar do evento “14th World Congress on 238 

Anaerobic Digestion”, em Viña Del Mar, Chile, no período de 14 a 19 de novembro de 239 

2015, com ônus para a UEPG. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 240 

50 - Processo nº 14.916/2015. Interessado: Eduardo Fávero Caires. Assunto: Aprovação 241 

da assinatura do Convênio de Cooperação Técnico Científica a ser celebrado entre a 242 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Empresa STARA S/A, que visa a execução de 243 

trabalhos de pesquisa técnico-científicos de interesse mútuo pela STARA e UEPG, a 244 

serem realizados na Fazenda Santa Maria, Distrito de Guaragi, a fim de participar do 245 

Projeto “Manejo Avançado STARA – MAS”. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon 246 
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Gomes Vaz; 51 - Processo nº 16.154/2015. Interessado: Daniel Granato. Assunto: Inclusão 247 

no regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva – TIDE. Relatora: Conselheira Maria 248 

Salete Marcon Gomes Vaz; 52 - Processo nº 16.273/2015. Interessado: Alceu de Souza 249 

Britto Junior. Assunto: Homologação da Portaria R. nº 494, de 22 de outubro de 2015, 250 

que aprovou o afastamento das respectivas atividades para realizar viagem ao exterior, 251 

a fim de participar de Missão Científica no contexto do Projeto de Pesquisa “Seleção 252 

Dinâmica de Classificadores” Edital STIC-AmSud – CAPES, na Universidade de Rouen, 253 

França, no período de 23 a 30 de outubro de 2015, com ônus para a CAPES. Relatora: 254 

Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 53 - Processo nº 16.425/2015. Interessada: 255 

Aline Alberti. Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva – 256 

TIDE. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 54 - Processo nº 257 

16.600/2015. Interessado: Sérgio Luiz Schultz. Assunto: Afastamento das respectivas 258 

atividades para realizar viagem ao exterior, a fim de participar do “1º Taller de 259 

Coordinadores Académicos Marca de la Red Mercosur para La Formación de Ingenieros 260 

Civiles Comprometidos com el Desarrollo Sustentable Regional”, em Rosario, Argentina, 261 

no período de 09 a 12 de novembro de 2015, com ônus para a UEPG. Relatora: 262 

Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 55 - Processo nº 17.028/2013. Interessado: 263 

Eduardo Augusto Agnellos Barbosa. Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e 264 

Dedicação Exclusiva – TIDE. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 56 - 265 

Processo nº 17.029/2013. Interessada: Fabrício Tondello Barbosa. Assunto: Inclusão no 266 

regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva – TIDE. Relatora: Conselheira Maria 267 

Salete Marcon Gomes Vaz; 57 - Processo nº 16.539/2015. Interessado: Vicente Paulo 268 

Hajaki Ribas. Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva – 269 

TIDE. Relator: Conselheiro Rauli Gross Júnior; 58 - Processo nº 17.670/2015. Interessada: 270 
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Coordenadoria de Processos de Seleção – CPS. Assunto: Regulamentação do expediente 271 

na UEPG durante a execução do Concurso Vestibular de Verão 2015. Relator: 272 

Conselheiro Marcelo Bilobrovec. A Presidência da mesa cumprimentou a todos os 273 

presentes e, depois de constatada a existência de quórum regimental, iniciou a reunião 274 

cedendo a palavra à Pró-Reitora de Recursos Humanos, servidora Silviane Buss Tupich 275 

para apresentação das atividades da Pró-Reitoria de Recursos Humanos – PRORH, no 276 

período de setembro de dois mil e quatorze a outubro de dois mil e quinze; evidenciou 277 

através de quadros demonstrativos o quantitativo de servidores docentes e agentes 278 

universitários, bem como, quadros do dimensionamento da necessidade e da previsão 279 

de nomeação de agentes universitários; dimensionou os últimos testes seletivos realizados 280 

e a lotação dos estagiários; relacionou os servidores em estágio probatório, as 281 

aposentadorias, as progressões e os cursos de aperfeiçoamento; relatou os eventos e as 282 

ações com a participação da PRORH e o uso da tecnologia de informação na gestão dos 283 

recursos humanos. Na continuidade, a Presidência, retomando a palavra, agradeceu a 284 

apresentação e solicitou a disponibilidade na página da PRORH e na sequência, colocou 285 

em discussão as Atas CA sob números 02/2015 referente a reunião realizada no dia dois 286 

de março de dois mil e quinze e, 03/2015 referente a reunião realizada no dia seis de 287 

abril de dois mil e quinze, as quais obtiveram aprovação por unanimidade; na 288 

continuidade, procedeu ao chamamento dos Processos inseridos na pauta respectiva, 289 

para pronunciamentos de destaque; quando houve menção aos itens seguintes: a) 290 

Processo nº 13.555/2015 e b) Processo nº 15.499/2015, pelo Conselheiro Marcos Vinicius 291 

Fidelis; c) Processo nº 17.955/2012, pelo Conselheiro Robson Laverdi; d) Processo nº 292 

21.472/2014, pela Conselheira relatora Marilisa do Rocio Oliveira; e) Processo nº 293 

16.181/2015 e f) Processo nº 17.118/2015, pelo Conselheiro relator Miguel Archanjo de 294 

Freitas Júnior; g) Processo nº 16.815/2015, pelo Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis; h) 295 
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Processo nº 10.034/2014 e i) Processo nº 16.336/2015, pelo Conselheiro Paulo Vitor 296 

Farago; j) Processo nº 14.918/2015, pelo Conselheiro relator Luis Fernando Cerri; k) 297 

Processo nº 16.555/2015, pelo Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis; l) Processo nº 298 

16.909/2015, pelo Conselheiro relator Luis Fernando Cerri, e m) Processo nº 299 

10.058/2014, pela Conselheira relatora Maria Salete Marcon Gomes Vaz. Sem outros 300 

destaques e manifestações, os demais Processos colocados para votação, foram 301 

aprovados, todos por unanimidade. Dado início à discussão dos Processos em destaque, 302 

a Presidência deixou a palavra com o Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis para 303 

manifestação a respeito do PROCESSO Nº 13.555/2015, referente à aprovação de 304 

assinatura de convênio para o desenvolvimento das atividades de apoio da Fundação 305 

de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade 306 

Estadual de Ponta Grossa – FAUEPG nas atividades de prestação de serviços do Grupo 307 

de Pesquisa em Fitopatologia Aplicada, coordenado pelo professor David de Souza 308 

Jaccoud Filho. O Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis questionou a necessidade da 309 

manifestação do departamento e do setor envolvidos. O Senhor Presidente solicitou ao 310 

Chefe da Procuradoria Jurídica – PROJUR, professor João Irineu de Resende Miranda 311 

que esclarecesse a matéria. Este lembrou a todos que o assunto em referência seria 312 

regido pela RESCA nº 100/2003 que regulamenta as atividades de prestação de serviços 313 

e de produção de bens para terceiros, de acordo com a Lei nº 11.500/1996 e que na 314 

Ficha de Tramitação de Processos não haveria essa exigência, desta forma não seria 315 

necessário o referido processo tramitar naquelas instâncias, em virtude da morosidade. 316 

Após o consentimento do Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis, a Presidência colocou o 317 

processo em votação, sendo aprovado por unanimidade. Próximo item, PROCESSO Nº 318 

15.499/2015 da FAUEPG, solicitando a aprovação da doação de equipamentos de 319 

informática e refrigeradores a serem destinados ao Hospital Universitário Regional dos 320 
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Campos Gerais “Wallace Thadeu de Mello e Silva” – HURCG, destacado pelo 321 

Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis que solicitou esclarecimentos ao expediente de 322 

doação realizada pela FAUEPG e se poderia utilizar em benefício de outros órgãos, 323 

devido a facilidade de aquisição, sucintamente como funcionaria e quais seriam os 324 

critérios. O Conselheiro Amaury dos Martyres especificou que este convênio trataria 325 

exclusivamente da Residência Médica e neste caso as aquisições foram realizadas com 326 

um excedente de recursos financeiros do convênio que por força de lei e cláusula haveria 327 

a distribuição em atendimento a área afim do objeto. O Senhor Presidente 328 

complementou que a FAUEPG teria ajudado em outras necessidades quando 329 

requisitada, porém sem retirar as verbas de convênios específicos; suplementou que por 330 

tratar-se de fundação seria fiscalizada pelo Ministério Público e que responderia com seu 331 

patrimônio. Matéria esclarecida, colocada em votação, recebeu aprovação unânime. 332 

Com a palavra o Conselheiro Robson Laverdi, se manifestou acerca do PROCESSO Nº 333 

17.955/2012, objeto de seu destaque que trata de homologação da assinatura do terceiro 334 

termo aditivo ao Termo de Cooperação Técnico-Financeira celebrado entre a Secretaria 335 

de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior – SETI e a UEPG, visando a 336 

alteração da cláusula segunda – dos recursos, constante do referido termo de 337 

cooperação, questionando qual seria a finalidade deste aditivo e solicitou 338 

posicionamento do valor já aplicado na construção da biblioteca, bem como a 339 

estimativa de término das obras. O Conselheiro relator Ariangelo Hauer Dias explicou 340 

que o aditivo seria sobre os recursos originais devido as vicissitudes e significativos atrasos 341 

no pagamento da obra, no entanto haveria a previsão legal no contrato da solicitação 342 

de realinhamento econômico a cada ano; continuou esclarecendo que este terceiro 343 

termo aditivo corrigiu monetariamente o presente termo de cooperação que deverá ser 344 

executado completamente no ano seguinte; atualizou que a obra da biblioteca estaria 345 
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em aproximadamente cinquenta por cento (50%) de execução e de recursos liberados 346 

por autorização governamental junto a SETI e o Fundo Paraná, responsável pela verba 347 

de infraestrutura; previu o término da obra juntamente a este termo aditivo, primeiro 348 

semestre de dois mil e dezesseis. O Chefe da Prefeitura do Campus Universitário – 349 

PRECAM, professor Ítalo Sérgio Grande complementou que o realinhamento de preços 350 

sofrido, teria sido resultado do atraso de pagamentos, e ainda, que a empreiteira havia 351 

solicitado prorrogação do prazo de entrega até o final do ano de dois mil e dezesseis; 352 

concluiu adiantando que nos próximos dias a equipe da obra estaria completa. O 353 

Conselheiro Robson Laverdi agradeceu os esclarecimentos, no entanto, inquiriu como a 354 

Reitoria estaria intermediando os recursos restantes para o término desta importante 355 

obra. A Presidência explicou que as dificuldades seriam orçamentário-financeiras, 356 

relativas a custeio e que os recursos advindos do Fundo Paraná, empenhados em dois 357 

mil e treze, estariam garantidos, o que houve foi um contingenciamento em todos os 358 

fornecedores por parte do Governo Estadual, significando que as universidades não 359 

estariam inadimplentes; finalizou afirmando que na medida em que as etapas das 360 

obras forem concluídas, a previsão seria de manter os pagamentos em dia. O 361 

Conselheiro relator ainda esclareceu que este termo aditivo, especificadamente, foi 362 

muito negociado e que seria liberado de acordo com o andamento das obras. O 363 

Conselheiro Robson Laverdi indagou sobre a previsão mencionada pelo conselheiro 364 

relator, considerando o ritmo do trabalho dentro das obras. O Senhor Presidente 365 

mencionou que nos próximos dias seria divulgado via matéria na página da UEPG, o 366 

andamento de todas as obras paradas e que foram retomadas. O Chefe da PRECAM, 367 

professor Ítalo Sérgio Grande concordou na importância da divulgação do andamento 368 

das diversas obras e que a biblioteca passaria por um novo cronograma visto o pedido 369 

de prorrogação, que após ser analisado pela PRECAM poderia ser divulgado para 370 
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orientar os que ainda tenham dúvidas sobre a programação da execução dos trabalhos. 371 

O Senhor Presidente colocou a matéria em votação, sendo aprovada por unanimidade. 372 

Em seguida solicitou à relatora do PROCESSO Nº 21.472/2014, que fizesse um pequeno 373 

relato sobre a matéria, objeto de seu destaque, cuja interessada a Pró-Reitoria de 374 

Extensão e Assuntos Culturais – PROEX que solicita reformulação da RESCA nº 354, de 375 

02 de setembro de 2008 que estabelece os procedimentos atinentes à utilização das 376 

dependências do Cine-Teatro PAX – UEPG. Assumiu a palavra a Conselheira Marilisa do 377 

Rocio Oliveira para justificar o destaque em virtude da retirada de pauta, na reunião 378 

do dia trinta de agosto passado para examinar a minuta, porém em contato com o 379 

Cerimonial da UEPG não haveria alterações a fazer e solicitou a sua aprovação da 380 

forma posta. O Senhor Presidente colocou em apreciação e posterior votação, a qual 381 

resultou em aprovação unânime. Na sequência, o PROCESSO Nº 16.181/2015 foi colocado 382 

para relato do Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior que expôs tratar de 383 

proposta formulada pela Coordenadoria de Processos de Seleção – CPS, para as datas 384 

de aplicação dos Vestibulares e do Processo Seletivo Seriado - PSS da UEPG, para o ano 385 

de dois mil e dezesseis, com a inclusão no Calendário Universitário de forma a unificar as 386 

atividades da Instituição. Manifestou-se a respeito o Conselheiro Robson Laverdi para 387 

solicitar maiores esclarecimentos quanto às instâncias consultadas e as justificativas para 388 

as datas apresentadas. O Conselheiro relator especificou que internamente seriam 389 

consultadas as pró-reitorias em relação aos prováveis eventos e a CPS contata o Núcleo 390 

Regional de Educação – NRE de Ponta Grossa para o estabelecimento do conteúdo 391 

relativo ao primeiro semestre, bem como para a finalização dos conteúdos para o 392 

vestibular de verão. O Conselheiro Robson Laverdi sugeriu que este procedimento 393 

instrumentalizasse os próximos processos, de modo a garantir a legitimidade das decisões, 394 

uma vez que tal assunto geraria dúvidas para a comunidade universitária, e declarou 395 
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ser modesto um ofício que traz somente as datas já determinadas. O Conselheiro 396 

Marcelo Bilobrobrev complementou a fala do Conselheiro relator, informando que além 397 

do NRE, a CPS interage com o Sindicato das Escolas Particulares - SINEPE/PR e 398 

também verifica junto a outras universidades para que as datas não coincidam, e que 399 

tradicionalmente nos meses de julho e dezembro, período das férias escolares, seriam as 400 

melhores datas para a UEPG, levando em conta a disponibilidade que as escolas e 401 

colégios da cidade teriam de espaço para aplicação das provas; discorreu ainda, sobre a 402 

data do PSS que seria após a aplicação do Exame Nacional do Ensino Médio – ENEM, 403 

no mês de novembro. Após os esclarecimentos pertinentes à matéria, o Conselheiro 404 

Robson Laverdi reforçou ainda a necessidade das informações serem mais completas no 405 

trâmite do processo em questão para o estabelecimento de transparência nas decisões 406 

deste CA. O Senhor Presidente colocou em votação a matéria e havendo concordância 407 

dos demais Conselheiros, o processo foi declarado aprovado por unanimidade. 408 

Continuou a palavra com o Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior para que se 409 

manifestasse sobre o PROCESSO Nº 17.118/2015, objeto de seu destaque; o Conselheiro 410 

relator justificou a retificação da proposta inicial tendo em vista o período das férias 411 

coletivas de quatro de janeiro a dois de fevereiro de dois mil e dezesseis, devidamente 412 

orientado pela Pró-Reitoria de Recursos Humanos – PRORH, que além disso, 413 

encaminhou um documento sobre os possíveis recessos administrativos e acadêmicos, 414 

considerando um calendário enxuto que ainda reflete o ano atípico que terminará em 415 

março do ano vindouro; explicou que a proposta preocupou-se em retomar a 416 

normalidade do ano letivo atrelado ao ano civil e para isto alguns recessos e feriados 417 

não oficiais foram retirados do calendário; posto isto, demonstrou que haveria dias e 418 

semanas suficientes para o acatamento de recessos para o segundo semestre, ou seja, nos 419 

dias dezesseis e dezessete de setembro e em quatorze de novembro, conforme as 420 



 

 

200 

 

solicitações e sem prejuízos acadêmicos. A Presidência destacou que este CA apreciaria a 421 

parte administrativa e que o mérito da parte acadêmica caberia ao Conselho de Ensino, 422 

Pesquisa e Extensão – CEPE. O Conselheiro Robson Laverdi se manifestou para analisar 423 

que haveria descontentamento a respeito dos encaminhamentos que os Conselhos 424 

Superiores estariam dando ao tema do Calendário Universitário, embora fosse uma 425 

tradição decidir-se sobre o assunto nos Conselhos, opinou ser o momento de encaminhar 426 

a citada matéria para consulta e contribuição dos Setores de Conhecimento; sugeriu a 427 

retirada de pauta para os devidos encaminhamentos e em atendimento aos anseios da 428 

comunidade acadêmica. O Conselheiro relator solicitou aparte para exprimir que a 429 

ideia de considerar o encaminhamento aos Setores de Conhecimento seria boa e que já 430 

havia sido realizada. Retomando a palavra, o Conselheiro Robson Laverdi alegou que 431 

procedendo leitura do processo disponibilizado, nesse não haveria tais informações e que 432 

mais uma vez na instrumentalização do processo deveriam constar tais informações, 433 

tidas como informais ou própria das consultas; finalizou retirando a proposição posta.  434 

Na sequência, o Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis parabenizou a execução do 435 

calendário, considerando-o um trabalho de valia e de difícil conclusão; afirmou que 436 

divulgou a proposta do Calendário Universitário junto a Comunidade, no que diz 437 

respeito aos agentes universitários, os quais questionaram os recessos; dessa forma, 438 

relatou que o Conselheiro relator ofereceu, informalmente, a possibilidade de identificar 439 

lacunas em atendimento a demanda, viabilizando a consecução do calendário. A 440 

Conselheira Silviane Buss Tupich defendeu a solicitação dos recessos e complementou 441 

que a PRORH trabalharia em prol dos servidores. A Conselheira Zoli Catarina Zacharias 442 

de Oliveira atualizou que haveria solicitação de oficializar no calendário o período de 443 

quinze (15) dias no mês de julho para os agentes universitários, devido a problemas com 444 

as chefias. O Senhor Presidente explicou que desde o ano anterior, optou-se por 445 
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distribuir os dias entre os feriados de Natal e Ano Novo e uma semana ao longo do ano 446 

ou de preferência em julho; evidenciou que a discussão sobre esta temática seria 447 

discutida oportunamente e sem a colocação no calendário. Sem outras manifestações, a 448 

Presidência colocou em votação o processo supra, o qual foi aprovado por unanimidade. 449 

Prosseguindo, a Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes pediu licença para 450 

ausentar-se, devido à reunião agendada na Fundação Araucária; aproveitou para 451 

reforçar o convite para a abertura do XXIV Encontro Anual de Iniciação Científica – 452 

EAIC/2015, a ser realizada na próxima quarta-feira no Prédio do PDE, às 20 horas. A 453 

Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz, também pediu para ausentar-se, 454 

justificando reunião agendada junto a SETI na cidade de Curitiba. O Senhor Presidente 455 

consentiu e retomando a pauta, item 24, para manifestação a respeito do PROCESSO 456 

Nº 16.815/2015, interessada a PRORH para homologação da Portaria R. nº 481/2015 que 457 

aprovou os Editais PRORH nºs 133/2015, 134/2015, 135/2015 e 136/2015, referentes a 458 

realização de Teste Seletivo, objetivando a seleção de candidatos para os cargos de 459 

agentes universitários, na UEPG. Assumiu a palavra, o Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis 460 

que se manifestou em questionamento a contratação em regime celetista e se haveria 461 

exigência nos pisos salariais, contemplados nos Editais. A Conselheira Silviane Buss Tupich 462 

esclareceu que os editais veem em obediência ao plano interno de cargos e salários, 463 

porém, a Instituição recebeu manifestação por escrito do Conselho Regional de 464 

Engenharia e Agronomia do Paraná – CREA/PR em relação ao piso salarial do 465 

profissional engenheiro civil e que a matéria estaria tramitando no âmbito jurídico; 466 

solicitou ao Chefe da Procuradoria Jurídica – PROJUR, professor João Irineu de Resende 467 

Miranda que fizesse os esclarecimentos pertinentes. O Chefe da PROJUR explanou que os 468 

conselhos de classe profissional defendem a manutenção de um mercado de prestação 469 

de serviços das chamadas atividades intelectuais, no entanto, isto não estaria posto no 470 
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serviço público e desta forma, seguiria o plano de cargos e salários de forma isonômica; 471 

informou que os editais seriam guiados pelos princípios gerais da administração pública 472 

e preconizariam a não distinção em relação ao serviço, excetuando naquilo que o 473 

Estatuto do Servidor Público e a legislação inerente disponibilizam. A Presidência, após 474 

as considerações a respeito, pôs em votação o processo, sendo aprovado por 475 

unanimidade. A palavra foi deixada com o Conselheiro Paulo Vitor Farago para breve 476 

relato a respeito do PROCESSO Nº 10.034/2014, de interesse do Colegiado de Curso de 477 

Odontologia que encaminha para aprovação a parte administrativo-financeira do 478 

Novo Projeto Pedagógico do Curso de Odontologia, da UEPG. O Conselheiro 479 

supracitado relatou que o processo tramitou por todas as instâncias acadêmicas e 480 

destacou que o novo projeto não geraria ônus à Instituição devido aos recursos com os 481 

projetos governamentais, para o uso na infraestrutura e aquisição de livros, bem como 482 

não haveria demanda para o aumento do número do quadro docente. A Presidência 483 

colocou em votação, obtendo aprovação unânime. Na sequência, o PROCESSO Nº 484 

16.336/2015, cujo interessado o professor Miguel Archanjo de Freitas Júnior solicita 485 

afastamento para realizar viagem ao exterior para apresentação de trabalho no XXX 486 

Congreso Latinoamericano de Sociología na Costa Rica, destacado pelo Conselheiro 487 

Paulo Vitor Farago, o qual continuou com a palavra para justificar que devido a 488 

conflito de agenda o professor interessado declinou do referido evento. Não ocorrendo 489 

manifestação em contrário, o Plenário acatou por unanimidade a retirada de pauta do 490 

processo retro. Dando sequência, a Presidência passou a palavra ao Conselheiro Luis 491 

Fernando Cerri, para relatar o PROCESSO Nº 14.918/2015, de prorrogação, excepcional, 492 

do afastamento integral das atividades do professor Oscar Edgardo Navarro Escobar 493 

para conclusão do curso de Doutorado, na Universidade de Coimbra em Portugal; 494 

esclareceu que a data final não havia sido estabelecida no processo e que esta deveria 495 
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ser no dia dezenove de março de dois mil e dezesseis, isto é, por mais seis (6) meses, visto 496 

que o docente já obteve quarenta e oito (48) meses de afastamento. Apresentada a 497 

matéria, nada a opor, o Conselho, por unanimidade de votos dos presentes, aprovou o 498 

assunto em referência. Próximo item, PROCESSO Nº 16.555/2015 referente a autorização 499 

da atribuição de seis (6) horas-aula consecutivas, às quartas-feiras, para a professora 500 

Maria Cristina Mendes, lotada no Departamento de Artes, excepcionalmente, até o 501 

encerramento do ano letivo corrente. A Presidência deixou a palavra com o Conselheiro 502 

Marcos Vinicius Fidelis que se manifestou a respeito de despacho da PRORH solicitando 503 

manifestação do Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes – SECIHLA, julgando 504 

necessário para subsidiar a decisão do Plenário. O Conselheiro relator Luis Fernando 505 

Cerri esclareceu que se trata de autorização por este Conselho em caráter extraordinário 506 

e temporário, considerando a justificativa da docente anexada ao processo. Colocada a 507 

matéria em votação, foi aprovada por unanimidade. O Conselheiro Luis Fernando Cerri 508 

continuou com a palavra para relatar o PROCESSO Nº 16.909/2015 que trata de 509 

homologação da Portaria R. nº 484/2015 que aprovou o afastamento das respectivas 510 

atividades para realizar viagem ao exterior ao docente Érico Ribas Machado, a fim de 511 

participar de evento e visita técnica no México, no período de vinte e três (23) de 512 

outubro a dois (02) de novembro, no entanto devido as condições meteorológicas, o 513 

interessado cancelou sua viagem; concluiu solicitando a revogação da portaria citada. 514 

Sem outras manifestações, foi acatada por unanimidade. O Senhor Presidente passou a 515 

palavra à Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz que sobre o item 48 da pauta, 516 

PROCESSO Nº 10.058/2014, Novo Projeto Pedagógico de Curso de Engenharia de 517 

Computação, informou tratar-se de nova reformulação do curso, visto que na proposta 518 

anterior havia previsão de contratação de docentes; relatou sucintamente que o 519 

Colegiado adequou disciplinas e que o protocolado tramitou em todas as instâncias. 520 
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Após, colocada em votação a matéria, foi aprovada por unanimidade. Esgotada a 521 

pauta e dada sequência a reunião, passou-se às inclusões de matérias. Primeira a se 522 

manifestar foi a Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz incluindo o Processo nº 523 

11.165/2015, interessado o professor Osvaldo Mitsuyuki Cintho que solicita prorrogação do 524 

afastamento integral das respectivas atividades para concluir Estágio Pós-Doutoral 525 

junto ao Laboratório Nacional de Nanotecnologia do Centro Nacional de Pesquisa em 526 

Energia e Materiais, na cidade de Campinas – SP, no período de 1º de outubro do ano 527 

corrente a 31 de março de 2016. O Senhor Presidente colocou o processo em discussão e 528 

posterior votação, sendo aprovado por unanimidade. Na continuidade, o Conselheiro 529 

Luis Fernando Cerri, solicitou as inserções do Processo nº 15.584/2015 da professora 530 

Christiane Marques Szesz que solicita o afastamento das respectivas atividades para 531 

realizar viagem ao exterior, a fim de participar do “XI Coloquio Internacional de 532 

Historiografía Europea” e da “VIII Jornadas de Estudios sobre la Modernidad Clásica”, na 533 

cidade de Mar del Plata, Argentina, no período de 24 a 28 de novembro do ano 534 

corrente, com ônus para a UEPG; e do Processo nº 12.007/2015 da professora Rita de 535 

Cássia da Silva Oliveira que solicita o afastamento das respectivas atividades para 536 

realizar viagem ao exterior, a fim de participar do “XXX Congreso de la Associación 537 

Latinoamericana de Sociología, na cidade de San Jose, na Costa Rica, no período de 538 

28 de novembro a 06 de dezembro, com ônus para a UEPG; relatou que ambos 539 

estariam na Pró-Reitoria de Assuntos Administrativos – PROAD, justificando a inclusão 540 

motivada pelas datas das viagens serem anteriores a próxima reunião deste CA. 541 

Aprovada as inclusões em pauta, relatados, e após, colocados em votação pela 542 

Presidência, foram aprovados por unanimidade. O Conselheiro Miguel Archanjo de 543 

Freitas Júnior solicitou a inclusão do Processo nº 08.638/2015, tendo como interessada a 544 

Diretoria de Ensino – DIREN/PROGRAD que propõe Regulamento Geral dos Cursos 545 
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Superiores de Tecnologia Presencial e a Distância, da UEPG; relatou que houve demora 546 

na tramitação por questões de formatura e justificou que esta minuta atenderia o curso 547 

superior de tecnologia e o seu edital; concluiu informando que a data limite para 548 

submissão seria vinte de novembro; solicitou a Presidência, também a inclusão e o relato 549 

para complementar o regulamento, a inserção do Processo nº 22.654/2013 da Secretaria 550 

de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior – SETI pela criação do Curso 551 

Superior de Tecnologia em Gestão Pública – Modalidade a Distância e seu respectivo 552 

projeto pedagógico; relatou que o curso depende de legislação interna para ser 553 

ofertado, sendo que com a solicitação da SETI através de um diagnóstico dos 554 

servidores estaduais que necessitariam de formação de nível superior, o curso seria 555 

ofertado na modalidade a distância, para a capacitação destes servidores; destacou 556 

que não haveria investimento financeiro e sem aumento da carga horária dos 557 

docentes que participariam, considerando que despesas com recursos humanos e 558 

materiais já foram previstos no edital do Ministério da Educação – MEC e da 559 

Universidade Aberta do Brasil – UAB. Aceitas as inclusões e achado conforme, foram 560 

aprovados por unanimidade. Ainda com a palavra, o Conselheiro Miguel Archanjo de 561 

Freitas Júnior solicitou a inserção do Processo nº 19.788/2014 cujo professor Marcelo 562 

Ferrasa encaminha a proposta de criação do curso de Licenciatura em Computação, 563 

modalidade a distância, no âmbito do Sistema Universidade Aberta do Brasil – SisUAB 564 

e seu respectivo projeto pedagógico; destacou também a tempestividade havendo data 565 

para atender o edital, no entanto a proposta teria tramitado e com as devidas 566 

correções e atualizações das instâncias cabíveis. O Senhor Presidente colocou em 567 

discussão a matéria e posterior votação, a qual foi aceita e aprovada por unanimidade. 568 

Dada sequência aos tópicos da reunião, foi dado espaço à palavra livre pela Presidência. 569 

O Conselheiro Robson Laverdi, primeiro a se manifestar, comunicou sobre a ciência em 570 
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seu processo nº 14.440/2015 que reivindica a abertura pública imediata à comunidade 571 

universitária, de maneira irrestrita e ilimitada, das pautas e documentos subsidiários das 572 

reuniões do CA; no entanto, alegou que havia feito a solicitação a este Conselho e 573 

sugeriu o encaminhamento da matéria para deliberação; outro assunto destacado seria 574 

quanto aos documentos digitalizados e disponibilizados para busca e produção de 575 

análise no próprio documento em formato Portable Document Format – PDF, 576 

alegando que em outro processo, em parecer técnico sobre a questão da ocerização 577 

(documento pesquisável) foram colocadas dificuldades técnicas à realização deste 578 

procedimento, apesar disso, percebeu que alguns processos pautados estariam 579 

adequados ao seu pedido; solicitou esclarecimentos quanto à redução da margem de 580 

isenção para os vestibulares da UEPG; considerou que na reunião passada a Reitoria 581 

faria uma nota de esclarecimento a respeito da internet, porém não havia visto e os 582 

questionamentos sobre o tema ainda prevalecem no meio acadêmico; concluiu 583 

questionando se houve avanços da parte técnica relacionada à melhoria da internet. O 584 

Senhor Presidente passou a palavra ao Diretor do Núcleo de Tecnologia de Informação 585 

– NTI, professor Dierone César Foltran Júnior para esclarecimentos quanto a parte 586 

técnica relativa ao NTI. Assumindo a palavra, o Chefe do NTI acima nominado justificou 587 

que em parecer técnico não haveria a negativa de ocerização e sim, que aumentaria o 588 

tamanho do arquivo gerado e como bem colocado, devido aos problemas com a 589 

internet, qualquer unidade de informação digital a mais trafegada em nossa rede, 590 

geraria uma sobrecarga em termos de sistemas e serviços; continuou, minuciosamente 591 

pontuando os encaminhamentos devidos para a melhoria da rede sem fio e dos sistemas. 592 

A Senhora Vice-Reitora professora Gisele Alves de Sá Quimelli solicitou aparte para 593 

complementar, informando que a reitoria se reuniu com o Coordenador da 594 

Coordenadoria de Comunicação Social – CCOM, servidor Neomil Macedo e o Chefe do 595 
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NTI, já nominado, para estabelecerem uma nota esclarecedora sobre a matéria, de 596 

forma compreensível e que esta saiu na última sexta-feira. O Conselheiro Robson 597 

Laverdi declarou-se esclarecido. O Senhor Presidente se pronunciou sobre a matéria 598 

debatida e colocou que na medida do necessário, as informações relativas a dificuldades 599 

seriam divulgadas na página institucional e que haveria vários comunicados de 600 

manutenção nas redes; solicitou esclarecimentos ao Conselheiro Miguel Archanjo de 601 

Freitas Júnior sobre a indagação a respeito da isenção da taxa de inscrição do vestibular. 602 

O Conselheiro se manifestou e declarou preocupação quanto aos critérios empregados, 603 

sendo que o critério utilizado por várias instituições seria o Cadastro Único – CADÚNICO, 604 

para benefícios sociais do Governo Federal, e mais a documentação de comprovação da 605 

renda; esclareceu que a Pró-Reitoria de Graduação – PROGRAD estaria em contato 606 

com a rede básica para que efetivamente não se cometesse injustiça com aqueles que 607 

precisassem do benefício. Seguidamente, a Senhora Vice-Reitora professora Gisele Alves 608 

de Sá Quimelli, primeiramente, reforçou o convite para a participação nas festividades 609 

do Festival Nacional de Teatro – FENATA e, informou que no dia dezesseis (16) próximo 610 

haveria uma reunião com os Diretores de Setor e os Conselheiros Marcos Vinicius Fidelis e 611 

Robson Laverdi, a respeito das distribuições das reuniões deste Conselho para o próximo 612 

ano, às oito (8) horas no Gabinete. O Conselheiro Discente Gabriel Andrade Schleder 613 

solicitou fazer parte desta reunião, o que não haveria problema declarou a Presidência. 614 

Última manifestação, reiterou o Conselheiro Robson Laverdi, que o Parecer Jurídico do 615 

Processo nº 14.440/2015 seja colocado em pauta para deliberação deste CA. O Senhor 616 

Presidente ponderou o pedido e se considerado pertinente seria pautado. Não havendo 617 

nada mais a tratar, às onze horas e cinquenta e cinco minutos, a Presidência agradeceu 618 

a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Eliane Maria Fidelis, 619 

Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será 620 
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assinada pelos presentes. Sala dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de 621 

Ponta Grossa, nove de novembro de dois mil e quinze. 622 

ATA Nº 10/2015 623 

Carlos Luciano Sant’Ana Vargas  ___________________________________ 624 
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